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1. Präambel 

Die Rohstoffbeschaffung ist ein zentraler Bestandteil unserer Produktionsprozesse in der 
Gießereibranche. Diese Richtlinie legt die Grundsätze für die Beschaffung von Rohstoffen 
fest, die unseren Anforderungen an Qualität, Nachhaltigkeit und Ethik entsprechen. Ziel 
ist es, eine stabile, wirtschaftliche und verantwortungsvolle Rohstoffversorgung 
sicherzustellen, die sowohl den betrieblichen Anforderungen als auch unseren sozialen 
und ökologischen Verpflichtungen gerecht wird. 

 
 

2. Anwendungsbereich 

Diese Richtlinie gilt für alle Abteilungen und Mitarbeiter des Unternehmens, die in den 
Beschaffungsprozess eingebunden sind, sowie für alle Lieferanten, Dienstleister und 
Geschäftspartner, die Rohstoffe an unser Unternehmen liefern. 

 
 

3. Einhaltung von Gesetzen und Standards 

• Gesetzeskonformität: Alle Rohstoffe müssen in Übereinstimmung mit den 
geltenden nationalen und internationalen Gesetzen, Verordnungen und Normen 
beschafft werden. Dies umfasst Umweltvorschriften, Arbeitsschutzgesetze und 
Regelungen zur Korruptionsbekämpfung. 

• Branchenspezifische Standards: Bei der Beschaffung achten wir auf die 
Einhaltung von branchenspezifischen Richtlinien und Standards, die in der 
Gießerei- und Automobilzulieferindustrie gelten. 

 
 

4. Nachhaltigkeit und Umweltverantwortung 

• Ressourcenschonung: Wir setzen uns aktiv dafür ein, Rohstoffe effizient zu 
nutzen und bevorzugen Lieferanten, die verantwortungsvoll mit natürlichen 
Ressourcen umgehen. Recyclingmaterialien und recycelbare Rohstoffe werden, 
wenn möglich, bevorzugt. 

• Vermeidung von Umweltbelastungen: Bei der Beschaffung achten wir darauf, 
dass die Rohstoffe umweltschonend gewonnen und transportiert werden, um 
negative Auswirkungen auf die Umwelt so gering wie möglich zu halten. 

• Erneuerbare Ressourcen: Wo möglich, sollen erneuerbare Ressourcen genutzt 
und der Einsatz von nicht erneuerbaren Rohstoffen reduziert werden. 
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5. Soziale Verantwortung und Menschenrechte 

• Menschenrechte: Unsere Rohstofflieferanten müssen die Grundsätze der 
Menschenrechte einhalten und sicherstellen, dass in ihrer Lieferkette keine 
Menschenrechtsverletzungen, wie etwa Kinder- oder Zwangsarbeit, stattfinden. 

• Faire Arbeitsbedingungen: Lieferanten müssen faire Arbeitsbedingungen und 
angemessene Löhne garantieren. Wir arbeiten nur mit Partnern zusammen, die 
die Rechte ihrer Mitarbeiter respektieren und ein sicheres Arbeitsumfeld bieten. 

• Ethik in der Beschaffung: Wir verpflichten uns, nur mit Lieferanten 
zusammenzuarbeiten, die verantwortungsbewusste und ethische 
Geschäftspraktiken verfolgen und auf Korruption und unlautere 
Geschäftspraktiken verzichten. 

 
 

6. Qualitätsanforderungen 

• Rohstoffqualität: Alle beschafften Rohstoffe müssen unseren 
Qualitätsanforderungen und individuellen technischen Spezifikationen 
entsprechen. Diese werden regelmäßig geprüft und durch Audits bei den 
Lieferanten überwacht. 

• Lieferantenaudits: Unsere Lieferanten werden regelmäßig überprüft, um 
sicherzustellen, dass sie die erforderlichen Qualitätsstandards einhalten. 
Lieferanten, die die Anforderungen nicht erfüllen, werden aufgefordert, 
Korrekturmaßnahmen zu ergreifen. 

 
 

7. Transparenz und Rückverfolgbarkeit 

• Rückverfolgbarkeit der Rohstoffe: Wir verpflichten unsere Lieferanten, die 
Herkunft der Rohstoffe offenzulegen und deren Rückverfolgbarkeit 
sicherzustellen. Dies gilt insbesondere für Rohstoffe, die aus ethisch oder 
ökologisch sensiblen Regionen stammen, wie beispielsweise Konfliktmineralien. 

• Dokumentation und Nachweise: Alle Lieferanten müssen die Beschaffung von 
Rohstoffen lückenlos dokumentieren und uns auf Anfrage die notwendigen 
Nachweise zur Verfügung stellen. 
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8. Lieferantenmanagement 
 

• Auswahlkriterien: Bei der Auswahl unserer Lieferanten achten wir auf 
wirtschaftliche, ökologische und soziale Kriterien. Neben Qualität und Preis 
spielen auch Umwelt- und Sozialaspekte eine wichtige Rolle bei der 
Lieferantenauswahl. 

• Langfristige Partnerschaften: Wir streben langfristige Partnerschaften mit 
unseren Lieferanten an, die auf Vertrauen, Transparenz und gemeinsamen Werten 
basieren. 

• Förderung von Nachhaltigkeit: Lieferanten werden ermutigt, ihre 
Nachhaltigkeitspraktiken kontinuierlich zu verbessern und innovative Ansätze zur 
Ressourcenschonung und Abfallvermeidung zu entwickeln. 

• Übernahme einer Positionserklärung oder Richtlinie hinsichtlich 
verantwortungsbewusster Beschaffung 
Von Lieferanten der Julius Schüle Druckguss GmbH wird erwartet, dass sie eine 
Positionserklärung oder Richtlinie bezüglich verantwortungsbewusster 
Beschaffung in Übereinstimmung mit der Grundsatzerklärung von Julius Schüle 
Druckguss übernehmen, Managementsysteme implementieren, um die 
Einhaltung ihrer Stellungnahme oder Richtlinie zu unterstützen, ihre Lieferbasis 
bezüglich Konfliktmineralien aufklären und von ihren Lieferanten fordern, die 
gleichen Schritte zu unternehmen. 
 

 
 

9. Umgang mit kritischen Rohstoffen 

• Konfliktfreie Beschaffung: Wir verpflichten uns, Rohstoffe nur aus konfliktfreien 
Quellen zu beschaffen. Dazu fordern wir von unseren Lieferanten den Nachweis, 
dass ihre Lieferketten keine Konfliktmineralien oder andere problematische 
Materialien enthalten. 

Darunter verstehen wir unter anderem, dass sie Materialien liefern, die 
gemäß DRC „frei von Konfliktmineralien“ sind. "Materialien, die gemäß 
DRC frei von Konfliktmineralien sind, enthalten keine 3TGs, die in der 
Demokratischen Republik Kongo oder angrenzenden Ländern direkt oder 
indirekt bewaffnete Gruppen finanzieren oder davon profitieren. Um 
Zweifel auszuräumen, werden alle 3TGs aus recycelten oder 
Schrottquellen als „frei von Konfliktmineralien gemäß DRC“ angesehen." 

• Reduktion kritischer Materialien: Unser Ziel ist es, den Einsatz von Rohstoffen 
zu reduzieren, die schwer zugänglich, umweltbelastend oder ethisch bedenklich 
sind. Hierzu arbeiten wir an alternativen Materialien und optimieren unsere 
Produktionsprozesse. 
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10. Überwachung und Berichterstattung 
 

• Regelmäßige Überprüfung: Die Einhaltung dieser Richtlinie wird regelmäßig 
überwacht. Interne und externe Audits sowie Lieferantenbewertungen werden 
durchgeführt, um sicherzustellen, dass unsere Beschaffungspraktiken den 
festgelegten Standards entsprechen. 

• Berichterstattung: Über unsere Fortschritte und Herausforderungen im Bereich 
der nachhaltigen Rohstoffbeschaffung berichten wir regelmäßig in unseren 
Nachhaltigkeitsberichten und Unternehmenskommunikationen. 
 

 
 

11. Schlussfolgerung 

Unsere Richtlinie zur Rohstoffbeschaffung spiegelt unser Engagement für eine 
verantwortungsvolle, nachhaltige und ethisch vertretbare Lieferkette wider. Indem wir 
eng mit unseren Lieferanten zusammenarbeiten und die hohen Standards einhalten, 
tragen wir zur langfristigen Sicherung unserer Geschäftsprozesse und zur Schaffung einer 
umweltfreundlichen Zukunft bei. 
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1. Preamble 

The procurement of raw materials is a key component of our production processes in the 
foundry industry. This directive outlines the principles for procuring raw materials that 
meet our quality, sustainability, and ethical standards. Our goal is to ensure a stable, 
cost-effective, and responsible supply of raw materials that aligns with our operational 
requirements and social and environmental obligations. 

 
 

2. Scope 

This directive applies to all departments and employees involved in the procurement 
process, as well as to all suppliers, service providers, and business partners delivering 
raw materials to our company. 

 
 

3. Compliance with Laws and Standards 

• Legal Compliance: All raw materials must be procured in accordance with 
applicable national and international laws, regulations, and standards, including 
environmental regulations, occupational safety laws, and anti-corruption rules. 

• Industry Standards: Procurement adheres to the specific guidelines and 
standards of the foundry and automotive supplier industries. 

 
 

4. Sustainability and Environmental Responsibility 

• Resource Conservation: We actively work to use raw materials efficiently and 
prioritize suppliers who manage natural resources responsibly. Where possible, 
recycled and recyclable raw materials are preferred. 

• Environmental Impact Mitigation: During procurement, we ensure that raw 
materials are sourced and transported in an environmentally friendly manner, 
minimizing negative environmental impacts. 

• Renewable Resources: Where feasible, renewable resources are prioritized, and 
the use of non-renewable raw materials is minimized. 
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5. Social Responsibility and Human Rights 

• Human Rights: Our suppliers must uphold human rights principles and ensure 
that their supply chains are free from human rights violations, such as child or 
forced labor. 

• Fair Working Conditions: Suppliers must guarantee fair working conditions and 
appropriate wages. We only collaborate with partners who respect their 
employees' rights and provide safe working environments. 

• Ethical Procurement: We commit to working exclusively with suppliers who 
practice responsible and ethical business operations and reject corruption and 
unfair business practices. 

 
 

6. Quality Requirements 

• Raw Material Quality: All procured raw materials must meet our quality 
requirements and specific technical specifications, which are regularly reviewed 
and monitored through supplier audits. 

• Supplier Audits: We conduct regular audits to ensure that suppliers comply with 
the required quality standards. Suppliers failing to meet these standards must 
implement corrective actions. 

 
 

7. Transparency and Traceability 

• Traceability of Raw Materials: Suppliers are required to disclose the origin of 
their raw materials and ensure traceability, particularly for materials sourced from 
ethically or environmentally sensitive regions, such as conflict minerals. 

• Documentation and Evidence: All suppliers must fully document the 
procurement of raw materials and provide necessary evidence upon request. 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
 
Doc.-Nr.: 33202-502498  erstellt am, von: 01.10.2024, ST 

IMS 

Guideline: Material Procurement 

8. Supplier Management 

• Selection Criteria: Supplier selection is based on economic, ecological, and 
social criteria. Quality and price are considered alongside environmental and 
social aspects. 

• Long-Term Partnerships: We aim to establish long-term partnerships with 
suppliers based on trust, transparency, and shared values. 

• Promoting Sustainability: Suppliers are encouraged to continuously improve 
their sustainability practices and develop innovative approaches to resource 
conservation and waste reduction. 

 
 

9. Handling Critical Raw Materials 

• Conflict-Free Procurement: We commit to sourcing raw materials exclusively 
from conflict-free sources. Suppliers must provide evidence that their supply 
chains are free from conflict minerals and other problematic materials. 

This includes, among other things, the requirement that they supply 
materials that are "free of conflict minerals" according to the DRC. 
"Materials that are free of conflict minerals according to the DRC do not 
contain 3TGs that directly or indirectly finance or benefit armed groups in 
the Democratic Republic of Congo or neighboring countries. For the sake 
of clarity, all 3TGs sourced from recycled or scrap materials are considered 
'free of conflict minerals according to the DRC.'" 

• Reduction of Critical Materials: We aim to reduce the use of raw materials that 
are scarce, environmentally harmful, or ethically questionable by developing 
alternative materials and optimizing production processes. 

 
 

10. Monitoring and Reporting 

• Regular Reviews: Compliance with this directive is regularly monitored through 
internal and external audits and supplier evaluations. 

• Reporting: We report on our progress and challenges in sustainable raw material 
procurement through our sustainability reports and corporate communications. 
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11. Conclusion 

Our directive on raw material procurement reflects our commitment to a responsible, 
sustainable, and ethically sound supply chain. By working closely with our suppliers and 
maintaining high standards, we contribute to the long-term security of our business 
processes and the creation of an environmentally friendly future. 

 

 

 

 


